

# Militares panameños denuncian espionaje del Comando Sur

Panamá, 26 de abril (AP).- Las Fuerzas de Defensa dijeron que son objeto de espionaje por parte del Comando Sur del ejército de Estados Unidos acantonado en las riberas del canal de Panamá.

Durante una conferencia de prensa el Mayor Domitilo Córdoba, subdirector del Departamento Nacional de Investigaciones (DENI), indicó que un Batallón de Inteligencia Militar del Comando Sur

habla alquilado 80 automóviles y mediante los cuales mantenía vigilancia a cuarteles y fuertes militares panameños, incluido el cuartel central. "Los norteamericanos están utilizando todos los

recursos para conocer la capacidad de respuesta de las Fuerzas de Defensa", señaló el subdirector del DENI, dependencia en manos de los militares.

Los agentes norteamericanos, dijo Córdoba, alquilaban los automóviles en la Compañía Econorent, que los ofrecía, en forma ilegal, con una matrícula particular.

Según la regulación local, los vehículos de alquiler portan una matrícula especial.

Según Córdoba, los agentes se desplazaban por todo el país, y realizaban tareas de espionaje principalmente en las instalaciones militares de las Fuerzas de Defensa.

El propietario de Econorent, el ecuatoriano Xavier Macías Carminiani, está detenido y es investigado, y 40 vehículos fueron

decomisados, y están a órdenes del DENI, agregó.

Los otros 40 automóviles que habían sido alquilados por el Comando Sur, añadió, permanecen en bases militares del ejército de los Estados Unidos, y mencionó Clayton, Corozal y Howard.

"Este es un acto más de las fuerzas militares norteamericanas para tratar de socavar los principios... de la seguridad de nuestro estado", dijo Córdoba.

Según el militar las autoridades han reglamentado los requisitos para alquilar automóviles.

## Noticias Internacionales



EN CONMEMORACION A JOHN F. KENNEDY.- Boston. Caroline Kennedy, izquierda, junto a su tío el Senador Edward Kennedy, frente a la estatua de su padre el Presidente John F. Kennedy en la Casa de Gobierno durante la presentación en Campaña de Ciudadanos en Memoria de John F. Kennedy. (AP).

## EN COLOMBIA

### 7 muertos por accidente de aviación

Barranquilla, Colombia, 26 de abril (AP).- Un avión carguero se precipitó esta madrugada sobre un barrio marginal y en el accidente murieron cinco tripulantes y dos personas en tierra, mientras otras once resultaron heridas, informó la aeronáutica civil.

La nave Caravelle de la compañía doméstica Aerosucre, había despegado del aeropuerto de Barranquilla y dos minutos después cayó a tierra arrasando cinco viviendas de un barrio marginal del municipio de Soledad, según el informe de testigos.

"La turbina izquierda falló, luego la otra se apagó y el avión cayó a tierra antes de comunicarnos cualquier falla", dijo un portavoz de la torre de control del aeropuerto de Barranquilla.

El avión estaba al mando del capitán Orlando Cotes, uno de los propietarios de la compañía Aerosucre. Llevaba también copiloto; ingeniero de vuelo y otros dos pilotos que viajaban como pasajeros.

Todos murieron y sus cadáveres quedaron aplastados por 12 toneladas de carne vacuna que llevaba el avión de fabricación fran-

cesa con destino a Bogotá, la capital colombiana.

El carguero cayó sobre el barrio La Loma de Soledad, municipio de 250.000 habitantes cuando las gentes dormían. En tierra murieron un anciano y un niño y once personas fueron remitidas a los hospitales de Soledad y Barranquilla, algunas con heridas graves, dijo el Coronel Víctor Hernández Sánchez, comandante de la policía en el departamento del Atlántico.

Un total de 110 personas, entre ellas 74 miembros del Comité Central, solicitaron al buró político la jubilación por razones de edad, dijo Gorbachev en un mensaje publicado hoy en Moscú y dirigido al Comité Central. Las solicitudes de renuncia fueron aprobadas por unanimidad. Fueron admitidos 24 nuevos miembros en el Comité Central, que bajó de 301 a 251 miembros.

La mayoría de los jubila-

## Gorbachev jubila a "vieja guardia"

Moscú, 26 de abril (DPA).- Cuatro años después de asumir su cargo el Jefe de Estado y del Partido Comunista de la Unión Soviética, Mijail Gorbachev, envió a jubilación a una cuarta parte de los miembros del Comité Central del PCUS, en uno de los mayores cambios de altos funcionarios del partido registrados en los últimos años en ese país.

Los miembros del buró político, solicitaron al buró político la jubilación por razones de edad, dijo Gorbachev en un mensaje publicado hoy en Moscú y dirigido al Comité Central. Las solicitudes de renuncia fueron aprobadas por unanimidad. Fueron admitidos 24 nuevos miembros en el Comité Central, que bajó de 301 a 251 miembros.

La mayoría de los jubila-

dos son personas que actuaron durante el período del antiguo Jefe de Estado y del PC soviético, Leonid Breznev. La baja más prominente es la del ex Jefe de Estado soviético y durante largos años Ministro del Exterior, Andrei Gromiko. También fueron pensionados el Jefe de Gobierno de la época de Breznev, Nikolai Tíjonov, el ex Jefe de la Comisión de Control del Partido, Mijail Solomentsev, el ex miembro del Buró Político, Geidar Aliev, los ex jefes del PC de Armenia y de Azerbaián, Karen Dermichan y Kiamran Baguirev, respectivamente, el ex General en jefe del Estado Mayor del ejército soviético, Nikolai Orgakov, destituido por haber derribado a un avión de pasajeros surcoreano, y el ex encargado de las relaciones internacionales en el Comité Central, Boris Ponomarev.

## Critican a militares argentinos por suspender programa de TV

Buenos Aires, 26 de abril (AP).- La suspensión de un programa de televisión documental que hacía hincapié en los golpes militares de las últimas dos décadas y causó "profundo desagrado" en los altos oficiales del ejército, motivó diversas críticas.

El programa, denomi-

nado "El Galpón de la Memoria", había sido producido por la Fundación Plural, formada mayormente por intelectuales de tendencia izquierdista que respaldan al Presidente Raúl Alfonsín. La primera parte fue emitida el domingo.

Se informó que en una periódica reunión de mandos del ejército, los generales habían expresado su "profundo desagrado" por el contenido del programa, debido a que "afectaba sensiblemente el prestigio" de ese servicio armado.

Minutos antes de la hora fijada para la emisión de la segunda parte del programa, un locutor del Canal 13, administrado por el gobierno, leyó un comunicado de la Fundación Plural que expresaba que las reacciones favorables y adversas que había generado la emisión "podría provocar un clima contrario al buscado", a 19 días de las elecciones presidenciales del 14 de mayo, por lo que había resuelto suspenderlo. La Fundación se comprometió a emitir la segunda parte del programa después de esos comicios.

## Suicídase el ex secretario de Primer Ministro japonés

Tokio, 26 de abril (DPA).- Thei Aoki, el ex secretario del Primer Ministro nipón Noboru Takeshita, se suicidó hoy en su casa en Tokio. Según informó la policía, Aoki se cortó las arterias y se colgó —un día después del anuncio de su ex jefe de que renunciara al cargo.

Aoki había comprado, en el verano de 1986, un paquete de acciones del consorcio Recruit antes de que esos papeles fuesen negociados en la bolsa. En sólo pocos días el valor de las acciones aumentó de tal forma que se logró una ganancia de 25 millones de yens (unos 200.000 dólares) para el fondo de la campaña electoral de Takeshita.

El Primer Ministro, que en primera instancia cargó toda la culpa de esa transacción a sus secretarios, asumió ayer la responsabilidad política.

Ya con anterioridad, Noboru Takeshita debió reconocer que recibió del discutido consorcio Recruit unos 200 millones de yens (unos 1,5 millones de dólares) como donativos para su campaña electoral. Hiromasa Ezoe, el fundador de Recruit, se encuentra arrestado desde febrero acusado de soborno activo.



PROTESTAN. Lima, Perú. Personal de la empresa estatal aérea peruana Aeroperú protesta frente a una aeronave de la misma que debía partir rumbo a Miami. Decenas de trabajadores de esa empresa paralizaron la partida de tres vuelos internacionales de Aeroperú, exigiendo mejoras salariales. (AP).